
 
 Ordine degli Architetti Pianificatori Paesaggisti Conservatori della provincia di Modena 

Ente di diritto pubblico istituito con Regio Decreto 25/10/1925 n. 2537 
 

Seduta del Consiglio 1/2023 
Martedì 10 Gennaio 2023 

PROT. VERBALE 110/2023 
 

Presenti: 
 Giorno 10 Gennaio 

2022 
Ora 18.00 on line 

 
Cognome Nome Presente Entra Esce Assente/

altro 
Barbieri Julio Mauricio x 18.30 21,07 On line 
Bertolazzi Anna Chiara V. Presidente X 18.30  On line 
Boldrini Caterina x 18.30  On line 
Calanca Davide x 18.30  On line 
Cattinari Sofia               Presidente x 18.30  On line 
Fantoni Francesco x 18.30 21.30 On line 
Ferrari Lorenzo x 18.30  On line 
Garulli Marcella          Segretario x 18.50  On line 
Giacobazzi Riccardo x 18,30  On line 
Palumbo Roberta x 18.30  On line 
Vescovini Patrizia            Tesoriere x 18.30  On line 
Presenti n. 11  
Assenti giustificati n. n/a 
  
Identificati dal Consigliere Segretario i presenti * che partecipano in videoconferenza e verificato che a 
tutti è consentito di seguire la discussione e di intervenire in tempo reale alla trattazione degli 
argomenti affrontati, il Consiglio dell'Ordine si è riunito martedì 10 gennaio 2023 – ore 18.50–  IN 
VIDEOCONFERENZA**, tramite GoToMeeting convenzionalmente riunito presso la sede per discutere il 
seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Aggiornamento Anagrafe iscritti; 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Festival architettura aggiornamento; 
4. Diocesi di Carpi: richiesta rosa nominativi per costituzione elenco professionisti; 
5. Associazione AMIGDALA: aggiornamento progetto SE_Scuola di arte pubblica e attivismo civico; 
6. Adozione Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza;     
7. Varie e eventuali: 

7.1 Unione Terre d’Argine: assunzione PUG; 
diamo divulgazione cosi per Mirandola e info per iscritti 

7.2  CNAPPC circolare n. 130/2022: Abitare il paese, aggiornamento quarta e avvio quinta edizione; 
7.3 Proposta convenzione ArchEngineering; 

Relazione Patrizia convenzione per servizi per assistenza a gare € 800 euro abbonamento 
valutare diversi portali Riccardo non valutare almeno altri servizi 

7.4 Redazione In-Format e Marte.Tv: richiesta incontro; 
7.5 Aggiornamento eventi e formazione anno 2023. 

 
 
 



1. Aggiornamento Anagrafe iscritti 
 
ISCRIZIONI: 
Prot. n. 

iscrz 
TITOLO COGNOME NOME note 

 
5/2023 
 
 

 
1385 

 
ARCHITETTO  

 
LICONTI 

 
ANDREA 

 
ISCRIVERE PER 
TRASFERIMENTO 
DA OAPPC 
REGGIO CALABRIA 

 
22/2023 
 
 

 
1386 

 
ARCHITETTO 
IUNIOR 

 
ILACQUA 

 
MARTINA 

 

 
25/2023 
 
 

 
1387 

 
ARCHITETTO 

 
DE ROSA 

 
MADDALENA 

 

 
CANCELLAZIONI: 
Prot. n. iscrz TITOLO COGNOME NOME note 
9/2023 
 
 
 

1016 ARCHITETTO  GRAZIANO ALESSIA CANCELLARE CON 
DECORRENZA 
13/12/2022 PER 
TRASFERIMENTO A 
OAPPC FORLI’-
CESENA 

 
 
2. Approvazione verbali sedute precedenti 
Verranno inviati testi in bozza di precedenti sedute. 
 
3. Festival architettura aggiornamento 
 
Il Consiglio si confronta sui seguenti temi: 
a -Guida:  si propone di procedere organizzando piccolo gruppo di lavoro che possa individuare i 

progetti più significativi i referenti di studi di progettazione  e un foglio di riferimento su 
cui tutti potranno lavorare e scambiare le informazioni 

b- Premio:  Occorre scegliere la giuria 
c -Eventi collaterali: da definire 
Si propone di scrivere ai sindaci dei comuni della provincia chiedendo di segnalare progetti presenti sul 
loro territorio che possano avere una certa rilevanza. 
Il consiglio valuta alcuni progetti e una modalità operativa per raccogliere vai proposte di suddividere 
quest’ultime per destinazioni d'uso e tipologie (residenziale, produttivo ecc) con una sorta di itinerario 
che può coprire tutto il territorio provinciale 
Da questo primo approccio lavorativo si potrà in futuro anche aspirare di avere un proprio archivio, 
coinvolgendo professionisti e enti che vogliono assieme costruire una banca di dati a sostegno di varie 
possibili e future iniziative. 
L'Ordine inoltre si deve impegnare all'acquisto di un certo numero di copie della Guida, che se 
prenotate ora si può avvalere di una scontistica si decide per 50 copie. 
Si può pensare ad una prevendita delle copie su prenotazione; 
Il Consiglio indica come “Referente per le decisioni” richiesta per l'organizzazione la presidente Cattinari 
Sofia e per la comunicazione Bertolazzi Anna Chiara. 



b- il premio rispetto al bando prevede medaglia d’oro, argento e bronzo o targa, i vari Ordini stanno 
proponendo vari sponsor per premio o elementi anche aggiuntivi come un'opera d'arte; 
Il consiglio dibatte quali opere proporre e di quale artista modenese e se è possibile coinvolgere 
persone per la giuria conosciute a livello internazionale, architetto si vuole approfondire il tema.   
Il prossimo passaggi il gruppo di lavoro (Fantoni Bertolazzi Vescovini) procederà con l’attività e si riserva 
di aggiornare il consiglio. 
 
4.OdG Diocesi di Carpi: richiesta rosa nominativi per costituzione elenco professionisti; 
 
Si nomina la Commissione che dovrà valutare i CV che arriveranno: Barbieri, Boldrini, Palumbo. 
 
5. Associazione AMIGDALA: aggiornamento progetto SE_Scuola di arte pubblica e attivismo  
    civico 

per questa attività il consiglio aveva nominato il segretario e il consigliere F. Fantoni che 
rispondono all'associazione concordando una data per l'incontro. 

 
6. Adozione Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza 
 
Il consiglio, così come per i precedenti anni, decide di adottare la proposta del piano triennale per la 
prevenzione e la corruzione e trasparenza proposto dal consigliere delegato e responsabile Francesco 
Fantoni , il documento  sarà pubblicato per osservazioni fini al prossimo consiglio utile. 
 
7.  Varie e eventuali: 

  
7.1 OdG Unione Terre d’Argine: assunzione PUG; 
Il consiglio e la referente al gruppo urbanistica propongono di dare la massima divulgazione 
dell'informazione a tutti gli iscritti e di rimanere disponibile per eventuali osservazioni; 
7.2 OdG CNAPPC circolare n. 130/2022: Abitare il paese, aggiornamento quarta e avvio quinta 
edizione; 
Viene fatta la pubblicazione, prossimo febbraio 2023, Oggetto: “Abitare il Paese – la Cultura della 
Domanda” – Restituzione finale 4°Edizione e avvio 5° Edizione: prossime tappe e incontri. 
Il progetto sviluppato in collaborazione con la Fondazione Reggio Children, si evolve con le 
prossime azioni promosse dal Consiglio Nazionale impegnato nel progetto di presentare i risultati 
della ricerca della quarta edizione, conclusa a luglio scorso, e proseguire il progetto con l’avvio della 
quinta edizione per l’A.S. 2022/2023. 
Come sottolineato sin dalla presentazione della quarta edizione, svoltasi lo scorso 26 febbraio, 
“attivare comunità educanti” è un processo che richiede tempo e cura e non si è concluso con la 
quarta edizione del progetto, che ha rappresentato piuttosto un avvio. 
Per questa ragione, il nostro Consiglio Nazionale, impegnato a partire dal settembre2018 nel 
progetto “Abitare il Paese”, intende proseguire il percorso avviato promuovendo la Quinta edizione 
del progetto “Abitare il Paese - La cultura della domanda. Attivare comunità educanti: nuove 
generazioni per un progetto di futuro” -A.S. 2022/2023. 
Il focus di ricerca della quinta edizione del progetto si propone pertanto di proseguire la ricerca 
sulle visioni della città del futuro invitando le/i bambine/i, le/i ragazze/i insieme agli adulti, tutor, 
insegnanti, amministratori, cittadini ad attivare riflessioni e azioni per costruire o rinnovare le 
comunità educanti del proprio territorio. 
Si rinvia ad una successiva comunicazione, che sarà inviata immediatamente dopo le festività 
natalizie, per l’illustrazione nel dettaglio del progetto e delle indicazioni operative per la 
partecipazione. Circolare n. 130 Data: 23/12/2022 
L’avvio della quinta edizione è intrecciato alla restituzione finale dei risultati della quarta edizione, 
per costruire un percorso partecipato partendo dalla condivisione delle esperienze consolidate 
negli anni da Ordini, referenti e tutor, con chi si avvicina per la prima volta a questa esperienza di 
co-progettazione territoriale, che vede protagonisti gli Ordini territoriali e le/i bambine/i e ragazze/i 
delle Scuole di diverso ordine e grado di tutte le regioni italiane. La restituzione finale della quarta 
edizione e la presentazione della quinta edizione si svolgeranno entro il prossimo febbraio 2023, 



attraverso un workshop formativo e/o convegno, di cui Vi forniremo gli ulteriori dettagli nelle 
prossime settimane. 
Vi informiamo infine che in occasione dell’avvio della quinta edizione saranno presentate/diffuse le 
Pubblicazioni della seconda edizione (A.S. 2019/2020, stampa cartacea), della terza edizione (A.S. 
2020/2021, formato digitale) e della  quarta edizione tal proposito, ed al fine di completare la 
redazione della pubblicazione della quarta edizione di AIP, invitiamo gli Ordini territoriali che non lo 
avessero ancora fatto ai inviare il materiale di sintesi finale secondo le indicazioni già richieste con 
Circolare Prot. n. 654 del 12/07/2022 e successiva Circolare Prot. N. 872 del 21/09/2022. 
Il consiglio per il momento avendo attivato molte iniziative impegnative non aderisce alla 5 edizione 
di questa iniziativa, che verrà rivalutata in altre edizioni. 
 

7.3 Proposta convenzione ArchEngineering; 
 
Il Consiglio, sentito il tesoriere sulla proposta in oggetto, si riserva di fare qualche approfondimento e di 
non limitarsi ad una sola proposta visto che di simili si trovano e cercare di capire il servizio che si può 
proporre agli iscritti   

Riccardo Giacobazzi si propone di fare qualche approfondimento sul mercato. 
 

7.4 Redazione In-Format e Marte.Tv: richiesta incontro 
 
Una Redazione Giornalistica che nasce con l'intento di informare e promuovere il territorio, formata da 
Giornalisti e Operatori del settore dell'informazione, seria, attenta e costruttiva, realizzando 
telegiornali, approfondimenti, rassegne stampa, e programmi di attualità condotti dalla redazione. 
Una testata che nasce libera da legami con partiti politici, una testata che guarda al futuro e visibile da 
ogni parte del mondo 
Il Consiglio valutata la proposta non ritiene specificatamente rispondente alle esigenze dell'Ordine ma 
comunque intende ringraziare Marte TV per la opportunità riservataci. 
 
7.5 Aggiornamento eventi e formazione anno 2023. 
 
Si condivide il nuovo documento per le proposte di formazione ed eventi formativi. 
Partendo da i progetti formativi più condivisi nel 2022 e le proposte alle quali si è avuto alta frequenza 
e interesse si propone di passare ad una seconda edizione aggiornata per anche il 2023. Si intende 
condividere il documento e di aggiornarlo ognuno con proprie proposte. 
Si discute come sviluppare il prossimo evento di bilancio di dicembre legato evento alle macchine o al 
restauro o altre location come il Mef casa museo Enzo Ferrari visto anche l'evento cinematografico di 
recente conclusosi sulla vita del personaggio Modense e della sua scuderia. 
 
Il Consiglio si conclude alle ore 22.07. 
 
I componenti del Consiglio, Ordine e Fondazione, così anche il Segretario che ha redatto il verbale e la 
Presidente, dichiarano di non avere rapporti di parentela fino al secondo grado con le persone interes-
sate dal presente atto e di non avere situazioni di incompatibilità o di conflitto di interesse. 
 
 
La Segretario       La Presidente 
architetto Marcella Garulli     architetto Sofia Cattinari 
 
 
 
Con la seduta odierna, il Consiglio si è riunito complessivamente 37 volte, di cui 1 nel corrente anno. 


